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各位， 

1. 标准委员会会议始终面临要讨论的议题太多而时间有限这一挑战。有时主席需要自行决定缩短某些讨论，有时必须使讨论继续下去，以解决争议的观点。  

2. 在2009年5月上届会议结束时，我觉得有必要对会议进行评估，听取与会者的所有意见，评价是否有必要对下届会议进行改进。这一点获得同意，2009年11月标准委会议首次将会议评估列入议程并得到了重要反馈，我希望这种反馈使我们将来会议更有成效。 

我向大家介绍一下2009年5月标准委会议 

3. 2009年第一次标准委会议于5月4－8日在粮农组织总部举行。我们列出了68个文件供会议期间分析和讨论。同以往一样不可能在一次会议上处理这么多文件，因此标准委决定设立8个小型工作组处理一些无法延期的重要问题。这些小型工作组为： - 第15号国际植检措施标准的处理标准 
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2 - 冷处理 - 对限定物的预先核可 - 第7号国际植检措施标准附录 - 关于易感染果蝇的寄主的说明 - 关于检验手册的说明 - 采取综合措施对有关种植用植物国际贸易的风险进行管理 - 《国际植保公约》关于国际谷物运输开放性研讨会的职责范围。虽然标准委同意设小型工作组开展工作，但某些问题无法在全体会议上全部处理，需要推迟到11月会议，如对限定物的预先核可。 

4. 另一方面，作出了许多重要决定，例如通过正常程序批准以下五个国际植检措施标准草案供成员磋商： - 第7号国际植检措施标准修订（出口认证系统）  - 第12号国际植检措施标准修订（植物检疫证书准则） - 国际植检措施标准草案：入境后检疫站的设计和运作 - 第5号国际植检措施标准修正案（植物检疫术语表）  - 果蝇（实蝇科）有害生物风险管理系统方法。 

5. 我们还按特别程序批准了以下两个国际植检措施标准草案供成员磋商：  - 棕榈蓟马诊断规程草案（作为第27号国际植检措施标准－限定有害生物诊断规程的一个附件）  - 植物检疫处理草案：果蝇冷处理（作为第28号国际植检措施标准－限定有害生物的植物检疫处理的附件）。 

6. 标准委还审查了背景文件和《国际植保公约》关于国际谷物运输开放性研讨会的职责范围供主席团审议。对于植检委第四届会议期间提出的对辐射处理的6项正式反对意见进行了讨论，标准委向植物检疫处理技术小组提交了这些反对意见以确定是否应当修改梨小食心虫（Grapholita molesta）两项处理的剂量，就昆虫可能仍然生产F1子代的其他处理向标准委提出建议。 
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7. 关于说明，会议期间作出了三项一般决定：  - 对经费一节进行修改以反映出资金可能来自除《国际植保公约》正常计划之外的来源 - 在说明中不再列出管理员，而是将最新的管理员名单作为标准委报告的一个附录 - 泛泛提及所有国际植检措施标准而不是列明每项标准。 

8. 标准委还批准了已收到成员意见的两个说明： - 国际旧机械和设备运输 - 林业监测。 

9. 关于储存产品的说明，标准委决定要求新管理员处理各种意见，并向标准委下次会议提交报告。批准了两个新的说明供成员磋商：  - 检验手册 - 试验议定书，以确定果蝇（实蝇科）侵染的水果寄主状况。 

10. 会议讨论了“将环境和生物多样性考虑纳入所有新标准”，因为现在标准草案的所有说明都包含这句话以作为一项特别任务。关于已经拟定的未包含这句话的那些说明，要求秘书处将这句话纳入工作组尚未举行会议的所有批准的说明或说明草案。 

11. 最后我们讨论了在2009年应当发送已批准的七个国际植检措施标准草案中的哪几个草案供成员磋商，决定发送以下草案： - 第12号国际植检措施标准修订 - 第7号国际植检措施标准修订 - 入境后检疫站的设计和运作 - 诊断规程草案：棕榈蓟马 - 植物检疫处理草案：果蝇冷处理 - 在第5号国际植检措施标准－植物检疫术语表中删除“有益生物”一词。 

12. 果蝇有害生物风险管理系统方法草案已得到批准供各国磋商，但在2009年没有发送各国磋商。 
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现在我说说2009年11月的标准委会议 

13. 会议有43个文件要分析。我作为主席试图为该次会议进行与以往不同的准备。在会前要求标准委一些成员准备关于某些议题的简要介绍以开展及促进讨论。这一新的会议方式证明有利于讨论议程中的重要主题。 

14. 会议开始之后先由秘书处介绍有关一些活动的最新情况，如区域研讨会，一些自愿机构对成员意见进行汇编，关于2010年增设一个专家工作组的情况，以及国际谷物运输研讨会的情况，加拿大正在考虑主办国际谷物运输研讨会。 

15. 关于国际植检措施标准草案的成员意见目前以原语言转交管理员。这可能给管理员带来一定困难。标准委认为，要求植检委鼓励成员国以英文提交关于国际植检措施标准的意见可能有利于管理员审查。将来标准委应当分析有哪些其他方法可解决管理员需要以多种语言审议意见这一问题。  

16. 会议还简要介绍了标准委5月份会议之后举行的7人标准委会议情况。审查了两个国际植检措施标准草案：国际贸易中无虫害马铃薯（Solanum spp）微型繁殖材料和微型薯及果蝇诱集，果蝇技术小组尚未对文件的一些要点进行修订。批准了这些文件提交植检委第五届会议通过。  

17. 会议的另一个重要部分是审议术语技术小组提出的有关五个国际植检措施标准（3号、10号、13号、14号、22号）和第5号国际植检措施标准补编1的一致性方面的建议。术语技术小组将不一致性问题分成四个表，第一个表提到不一致性问题，第二个表注意到明显错误，第三个表同西班牙文翻译相关，第四个表涉及西班牙文用词选择。 

18. 会议同意，将来一旦修订相关国际植检措施标准时,应当对第二个表中所确定的不一致性问题进行纠正，并且在标准委确定工作计划的优先重点时也应当予以考虑。标准委还对第一个表中术语技术小组的一些建议做了修改，并批准了术语技术小组提出的建议，这些建议将仅以英文提交植检委第五届会议供引起注意及纳入国际植检措施标准。标准委还决定，第三个表应当仅以西班牙文提交植检委第五届会议，并应将变动纳入相关标准。关于西班牙文用词选择的第四个表应当由西班牙文语言审查小组审查。最后，标准委决定同时修订第2号、11号和21号国际植检措施标准，单独修订第4号、6号、8号、18号国际植检措施标准。会议同意术语技术小组准备的关于国际植检措施标准文体的建议，并将由秘书处酌情将这些建议纳入文体指南。  

19. 会议批准了关于入境后植物检疫站的设计和运作的草案以提交植检委第五届
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20. 关于“尽量减少国际贸易中储存产品检疫性有害生物”的说明草案，标准委决定应当再进行一轮磋商，因为修改之处很多，以及该项草案与将来关于国际贸易中国际谷物运输的草案之间相似。 

21. 标准委上届会议用了整整一天讨论关于“尽量减少由海运集装箱和其他运输工具引起的有害生物传播”的说明。这个问题非常复杂，可能对国际贸易产生影响，同第15号国际植检措施标准相似。标准委决定由两名管理员处理该项说明，该项说明已得到批准供成员磋商。  

22. 标准委该次会议还讨论了标准制定工作计划的最新情况和标准制定工计划的调整，将提交植检委第五届会议。为专家工作组和技术小组都任命了新管理员。同以往一样，取得了进展，但是标准委11月会议要讨论的议题太多，不可能处理所有问题。 

23. 我在讲话结束之前，想说一说对标准制定活动的看法。在我从事《国际植保公约》框架工作期间，我注意到新的公约文本注重限定有害生物。其中非检疫性限定有害生物只能在作为主要接种物来源的繁殖材料中限定。由于这个原因，一些有害生物没有纳入国际议程，因为它们不符合限定有害生物的要求。另一方面，《生物多样性公约》等其他组织正在处理在某些情况下属于检疫性有害生物的外来入侵物种，法典正在采取最佳方法避免在谷物或坚果中引起真菌毒素的有害生物污染。根据有害生物定义，引起真菌毒素的生物属于有害生物，但是由于限定有害生物定义的制约而不能列入《国际植保公约》议程。 

24. 《国际植保公约》对国际议程的最重大影响之一是第15号国际植检措施标准，将来《国际植保公约》在国际舞台上的作用很可能将加强，因为将来的国际植检措施标准处理国际贸易中集装箱的有害生物传播问题。这很重要，但对其日常活动中需要得到支持的生产者没有什么关系。 

25. 最后我要告诉大家，我将离开标准委，因为我将担任巴西驻欧洲联盟的农业参赞。我肯定这是短期的，将来我希望还回到国际植物检疫这一领域。 谢谢大家！ 

 


